

ne leur fait aimer aussi leurs devoirs, et sentir le bonheur de les pratiquer ? Ce n'est donc pas assez de l'enseignement qu'on leur donne et qui les instruit ; il faut ajouter des *exhortations* qui les touchent, des *exemples* qui les persuadent, des *pratiques* qui leur plaisent, des *exercices pieux* qui les améliorent. Il faut redresser leur caractère, corriger leurs défauts, fortifier leur volonté, éclairer et rectifier leur conscience, ennoblir leurs sentiments ; il faut enfin élever jusqu'à Dieu leur âme toute entière."

Voilà ce que signifie FAIRE LE CATÉCHISME.

L'abbé E. GUILMET.

(A continuer.)

## LA GAZETTE DES FAMILLES.

Ottawa, 1er Février 1878.

### Courtes réflexions sur l'Ivrognerie.

Nous croyons devoir signaler à l'attention publique les funestes effets qu'entraîne l'usage immodéré des boissons enivrantes, tant en ce pays qu'au dehors.

Pas plus qu'aucun autre pays, dit le *Nouveliste* de Québec, le Canada n'est à l'abri des désas-

tres causés par l'usage immodéré des boissons enivrantes.

Nous avons, hélas ! trop fréquemment devant les yeux le triste spectacle d'hommes réduits à la dernière misère par cette fatale passion, pour nous bercer d'une illusion contraire.

Les sociétés de tempérance fondées au milieu de nous, ont certainement produit de beaux résultats, mais que de milliers de malheureux n'ont pu encore se débarrasser de la chaîne qui les tient à ce vice honteux.

Aux Etats-Unis, l'ivrognerie fait aussi, chaque année, d'innombrables victimes.

Une statistique établissait récemment que dans la République américaine, l'on comptait au moins six cent mille ivrognes !

Six cent mille ivrognes !

C'est un chiffre affreux, sans doute ; mais ce qu'il y a de plus affreux encore, ce sont les conséquences de cette misérable passion.

Lisez :

Cent mille personnes aux Etats-Unis sont mises actuellement en prison pour ce malheureux vice ;

Soixante et dix mille personnes meurent chaque année par excès de boisson ;

Trois cents meurtres et quatre cents suicides sont chaque année le triste résultat de ces excès d'intempérance ;

Deux cent mille orphelins sont